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Cachoeira do Arari, 9/11/2016 – 15h15 – 17h45 

Local: Colônia de Pescadores Z-40 

Participantes: 

BP AECOM Entidades presentes 
Fatima Ribeiro Débora Aguiar Colônia de Pescadores Z-40  

 Décio Maia Associação de pescadores artesanais e 
agricultores de Cachoeira do Arari- APACA 

 Tatiane Moraes Associação dos pescadores do Lago Arari- 
ASPEALA 

 

Às 15h15 Fátima Ribeiro, representante da BP, iniciou a reunião setorial com a apresentação 

da BP, empresa responsável pela atividade no Bloco FZA-M-59, da empresa consultora, 

AECOM, e das outras empresas responsáveis pelo Estudo de Impacto Ambiental. Todos os 

presentes também se apresentaram neste momento. Posteriormente, foi apresentada a 

agenda da reunião, e proposto que as  discussões fossem  realizadas ao final da reunião. 

Dando seguimento à apresentação, Fátima Ribeiro, apresentou como se dá o processo de 

exploração e produção do petróleo, considerando desde a etapa de leilão dos blocos pela ANP 

até o descomissionamento de uma atividade de produção. Esta explicação foi realizada através 

do quadro, “Campo do Petróleo em Jogo”, onde estão indicadas as etapas de exploração e 

produção de petróleo, assim como as instituições responsáveis pela regulação, fiscalização e 

licenciamento das atividades marítimas da indústria do petróleo. Após a explicação geral da 

atividade, a BP apresentou o cronograma previsto para a atividade de perfuração da empresa 

na Bacia da Foz do Amazonas. Além disso, a BP apresentou as características da atividade de 

perfuração do Bloco FZA-M-59 em licenciamento, ou seja, a localização do bloco e a sua 

distância mínima da costa, as bases de apoio aéreo e marítimo e as demais informações de 

logística, como rota das embarcações de apoio e número de voos e barcos previstos.  

O representante da Colônia Z-40 e também vereador, Claudionei, perguntou se é possível a BP 

deixar um contato na cidade para mobilização da população. A representante da BP informou 

que ao final da apresentação sempre é informado o contato da BP e do IBAMA e , ainda, 

deixou o cartão de visitas caso precisem contato direto com ela.  

O representante da AECOM, Décio Maia, iniciou a apresentação do Estudo de Impacto 

Ambiental da atividade de perfuração exploratória no Bloco FZA-M-59.  Inicialmente, fez uma 

breve explicação sobre como um EIA é elaborado, assim como detalhes do EIA direcionado a 

perfuração no Bloco FZA-M-59.  Também foram apresentados os impactos efetivos, os 

projetos ambientais previstos no EIA para mitigação e monitoramento, e enfatizados os 

critérios que agregam Belém na Área de Influência da atividade BP. Para esclarecer sobre os 

impactos relacionados ao descarte de fluido de perfuração e cascalhos, foram utilizadas e 

disponibilizadas para manuseio dos participantes, frascos com as amostras de fluido de 

perfuração, petróleo e cascalhos. 
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O representante da Colônia Z-40, Claudionei, questionou o porquê da ausência dos municípios 

Chaves e Ponta de Pedras como áreas de influência. A representante da AECOM explicou que 

estes municípios tiveram suas frotas pesqueiras diagnosticadas assim como os demais e que os 

resultados estão presentes no capítulo de diagnóstico ambiental do Estudo de Impacto 

Ambiental. Entretanto, esclareceu que não fora identificadas frotas pesqueiras artesanais 

atuantes na rota das embarcações de apoio da BP e, deste modo, não foram inclusas como 

área de influência desta atividade.  

O Sr. Claudionei sugeriu que a empresa BP disponibilize equipamentos (rádios) para os 

pescadores artesanais, como meio de comunicação entre pescadores e marinheiros da 

embarcação de apoio. A representante da BP informou que não está previsto o fornecimento 

de equipamentos para as embarcações pesqueiras e que a comunicação é feita quando 

necessário, pois a embarcação de apoio atua seguindo as normas da marinha.  

A representante da BP exibiu os contatos da empresa e do IBAMA, e mostrou-se disponível 

para qualquer esclarecimento.  

Sem mais questionamentos ou comentários, às 17h45min a reunião foi encerrada pela 

representante da BP. 

 

 


